

## Por telégrafo Marruecos

### Ocupación del Monte Zercén. — Salida de una columna. — Llego a nuestras tropas y al general Jordán. — NUEVAS OPERACIONES.

Telegramas oficiales de Melilla recibidos en el Ministerio de la Guerra, dan cuenta de que las columnas que se hallaban concentradas en el Búnico de Medice regresaron a Genta, después de haber realizado una operación dirigida por el general Millas Bosch, la cual ha consistido en ocupar el monte Zercén.

A las faldas de este monte se ha instalado el campamento que tenemos en Aamar, sitio muy insalubre, como también ha quedado trasluchada la línea de bloques próxima a aquellos lugares.

Por la región montañosa de Tetuan salió para cooperar a la operación una columna al mando del general Bazán, la cual no tuvo necesidad de disparar ni un solo tiro por haber sido sorprendidos los moros de aquellas cumbres en su mayor parte anegriados.

El coronel Gómez Souza irá mañana con dos escuadrones por el camino de Fondón a la posición Sidi Talha en territorio de Larache, regresando el mismo día.

Paseo que en la próxima semana el moro notable Ruajabla auxilia con sus fuerzas al Rasuli que irá en su ayuda a emprender una campaña al llano de Buzja al pie de Laucein.

Están siendo objeto de grandes elogios los procedimientos y variados resortes que se están poniendo en práctica para obtener la completa pacificación de las cumbres de Angier y Hais.

También se está comentando muy favorablemente el discurso pronunciado por el alto comisario general Jordán ante los jefes de los cuarteles, explicándoles su política pacífica y el propósito que es el ánimo de no interrumpir empleando las armas sino en último extremo y en el caso de que no se logre la oficialidad de las ideas para que se celebren con la mayor eficacia posible a tal finalidad.

## La política

### REGRESO DE MINISTROS

En el rápido de esta noche y procedentes de Córdoba, han regresado a Madrid los señores Luque y Barroso.

### EL PRESIDENTE EN EL CAMPO.

El Conde de Romanones pasó todo el día de hoy en el campo, regresando a Madrid al anochecer.

## De todas partes

### EL RAID MADRID-CARTAGENA

A las ocho y media de esta mañana ha aterrizado en el aeródromo de Alcazeta el infante don Alfonso de Orleans pilotando un aparato tipo Lohner en compañía de su observador Juan.

El infante salió de Cartagena de Regreso para Madrid a las cinco de la madrugada.

El raito canalicado de héroe por la fuerza del viento y la inseguridad del aeroplano.

El aparato pilotado por Luis Souza y el observador Leon Trejo que se había volado en el aeroplano ha aterrizado también en Alcazeta.

tin monstruo y una manifestación pública de protesta, ante los poderes constituidos, por los hechos bochornosos que están ocurriendo en aquella Diputación.

El mitin se celebrará en la plaza de toros.

El gobernador ha autorizado la celebración de dichos actos.

Se invitará al congreso para que cierre sus puertas durante las horas que duren el mitin y la manifestación.

Las sociedades obreras han acordado suspender los trabajos de todas las fábricas y talleres para asociarse a dichos actos.

El REGIMIENTO DE LA REINA. En Gata ha fundado el vapor "Vicente Buelch" conduciendo un batallón del regimiento de infantería de la Reina repatriado de Larache.

Marchará a Córdoba, donde se encontrará de guarnición.

MANIFESTACIONES CONTRA CAMBIO. — SILDIBOS Y MUERTAS FRENTE A SU DOMICILIO.

Telegráman de Barcelona que mediado el día se situó hoy un grupo de un centenar de jóvenes frente al domicilio de Cambó prorumpiendo en gritos de muerte.

El grupo se engrosó hasta formarse una verdadera manifestación. Se dieron gritos de muerte Cambó y la Liga y otros de viva España, el ejército y Cataluña española.

Acudieron fuerzas de la policía que disolvió los grupos.

Dícese que este compoñase de elementos jaimistas.

CONTRA LA LIGA CATALANA. En el centro de Dependientes de Barcelona ha dado una conferencia el doctor Martí Juliá.

Combatido duramente a la Liga y ensalzó a Maciá.

A la salida los concurrentes al acto cantaron el himno "El Segador".

REAL OJEL GOBIERNO FRANCÉS. En el instituto de estudios catalanes de Barcelona se ha verificado hoy la ceremonia de entregar a los escolares los libros regalados por el gobierno francés en prueba de gratitud.

TORRENT EN ORNESE. En el pueblo Revocdeoban de la provincia de Ornes se ha desencadenado hoy una tormenta de agua y granizo que ha arrasado los campos y destruido las cosechas.

AVERIAS A UN AEROPLANO. El teniente Oliver, uno de los aviadores del raid Madrid-Cartagena, tuvo que aterrizar a tres kilómetros de Madrid, á causa de averías sufridas en el aparato.

ALEMANES EN PAMPLONA. Comunican de Pamplona, que procedentes de Bilbao y San Sebastián han llegado cincuenta alemanes, á visitar a los compatriotas procedentes del Camerun, que fueron internados en aquella ciudad.

Unos y otros, celebraron fiestas en la ciudadela.

TOROS. CORRIDAS SUSPENDIDAS. Las que estaban anunciadas para hoy en las plazas de Madrid, Carabanchel y Tetuan tuvieron que ser suspendidas, á causa de la lluvia.

EN BARCELONA. — GRAVE COBIDA DE MALLA. En la plaza monumental se lidiaron hoy toros de Veragua, que resultaron mansos.

Malla colosal en su primero y monumental en su segundo, del que cortó la oreja.

Barita y Balbesteros superiores. Por sus emocionantes fuejas los fueron concedidas las orejas de sus toros.

Malla fué horriblemente cogido por el quinto toro, el cual corneóle tres veces.

Resultó con una herida en el abdomen con desgarro de tejidos, y salida de los intestinos.

El estado de Malla, según el parte facultativo, es de bastante gravedad.

Los picadores Monerri y Gallego resultaron también contusionados en el cabeza.

En las Arenas actuaron Blanquita y Buzantito.

El primero estuvo superior y el segundo regular.

Los novillos del Duque de Tovar, pequeños.

EN ZAHAGUZA. Fortuna superior, concediéndose una oreja.

Agorro bien. Herrero desgraciado.

EN LA LINEA. Hipólito y Amuedo superiores. Freg, variente ocasionando muchas palmadas.

lensas consideraciones sobre la situación de un ejército en relación con el alemán.

Señala con satisfacción la feliz recepción de las tropas francesas, en diversos puntos del frente de Verdún.

Dice que además del terreno ganado, del enorme número de prisioneros hechos, del éxito obtenido recientemente en Compiègne, es particularmente interesante el hecho que demuestra que las tropas francesas no se dejan impresionar por las fluctuaciones de la lucha y están siempre dispuestas á avanzar cuando se les ordena.

Agrega la prensa francesa, que mientras en comiencio, después de sus golpes de maza al principio de la semana ha sentido la necesidad de detenerse para tomar nuevos alientos, los soldados franceses, un día de batalla, hasta el jueves último, más de doce mil soldados entre muertos y heridos graves.

PERDIDAS ALEMANAS. Según informaciones comprobadas la exactitud de las pérdidas alemanas, desde el 22 al 27 de este mes sólo en el frente de Verdún, son tres veces superiores á las pérdidas francesas.

HELIADA DE LOS FRANCESES DE VERDUN. Hechos de Berlín comunican que los dipudados franceses discuten en sesión secreta la retirada de las tropas francesas en la región de Verdún.

EL AYUDANTE DEL REY DE ITALIA. El ayudante del rey de Italia general Brusati, ha sido destinado á dirigir el ejército de Veragua.

LOS ITALIANOS EVACUAN ZARNO PUEBLOS. Un origen alemán llegan noticias comunicando que la población civil de Zarno ha sido evacuada á la provincia de Veragua.

PARTE RUSA. El comunicado oficial de Petrogrado, dice así:

Al sur de la isla Balem, el enemigo atacó nuestras líneas con tanques y bombas.

La artillería alemana, cañones y morteros, atacó las trincheras de un sector, aprovechando a media.

Ayer, el enemigo lanzó la ofensiva, que fue detenida por nuestros artilleros.

En el resto del frente, duels de fusilería y artillería sin importancia.

LOS BULGAROS EN VERDUN. Comunican de Saonnes, que los búlgaros, se instalaron en el territorio griego, habiendo obligado á evacuar algunos fuertes y pretendiendo apoderarse de los restantes, lo cual van logrando, después de sangrientos encuentros.

EN EL FRENTE DE SALONICA. En el frente de Salónica, se sostienen constantes combates violentos, que proporcionan gran número de bajas á ambos contendientes.

DESEMBARCO SERVICIOS. El ejército serbio, ha desembarcado totalmente, burlando la vigilancia de los submarinos enemigos.

Bendijo la unión, el beneficio de la Catedral don Bartolomé Carpente Babanillo.

Fueron padrinos de los nuevos esposos doña Apolinaria Pascual Casado, madre del novio, representada en el acto por doña Isabel Romero y don Francisco Soriano López, padre de la contrayente.

Como testigos actuaron por parte de la novia, don José Molero Leventell, don Antonio Alonso y don Manuel García del Pino y por parte del novio, don Martín Anad, don Desiderio Pérez y don Antonio Mateos.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos amigos del joven matrimonio fueron invitados con licores, pastas y habanos.

Muy sinceramente deseamos á los nuevos esposos, toda género de venturas y felicidades.

En el tren de la madrugada marchó á Albóx, el joven don José Antonio Teruel, hijo del exalcalde de aquel pueblo del mismo nombre y apellido.

Accidente. En la plaza del Mercado día ayer una caída Luisa Maríné Blazquez, teniendo la desgracia de producirse una esguince en el pie derecho.

Caída. En ocasión de hallarse jugando con otros de su edad, el niño de 6 años Miguel Saez Pérez, tuvo la desgracia de caer y producirse una herida de tres centímetros en la región frontal.

Niño accidentado. José Cañadas Hernández, niño de ocho años de edad, sufrió ayer tarde un ataque epiléptico en ocasión de estar jugando con otros niños en el teatro Circo de Veragua.

La guardia municipal trasladó al enfermo, en un carruaje á la casa de suocro, donde recibió curación.

Pedrada. El niño de 10 años, Valeriano Ortega Córdoba, recibió ayer una pedrada que le produjo una herida.

Efectos de un golpe. María Diaz Lopez, de cincuenta años, sufrió ayer un golpe, produciéndose una esguince en la articulación del pie derecho y un derrame voluminoso interno.

El herido de ayer. En la Glorieta de San Pedro tuvo ayer un encuentro, don Luis Elguero Mandonado, de cuarenta y cuatro años de edad, y don Emilio Asualde, hermano del procurador de este apellido, entre quienes, según otros decir, existían resentimientos por cuestiones de intereses.

A juzgar por los informes adquiridos, el señor Figueroa presentaba graves lesiones, pero el señor Asualde, empeñado en mantener el gusto con su adversario, le maltrató cruelmente de palabra dándole después un palo en la cabeza, con el mismo bastón del señor Figueroa, que le produjo una herida de cinco centímetros en la región parietal izquierda.

Al verse herido el señor Figueroa, sacó el revolver con el que hizo un disparo, según se dice, apuntando para el suelo, á fin de que actuara en su auxilio.

A las voces de socorro que el herido demandaba, acudieron algunas personas que lo condujeron á la casa de suocro municipal, donde fué debidamente asistido por el médico don León Palacios, auxiliado por el practicante señor Gutiérrez.

El pronóstico de la herida, es reservado.

## Cartera local

Un atraco. Anteayer á las nueve y media fué atraco por dos individuos desconocidos Francisco Guillén Núñez, empleado de la fábrica de Harinos de Veragua propiedad de don Víctor López.

Se dirigió Guillén á la fábrica donde presta sus servicios y al pasar por la Rambla de Marimoros se le abalanzaron dos sujetos, empujándolo con él una lucha que duró algunos momentos.

Sonaron dos disparos y al oírlos algunas personas los atacadores se dieron á la huida.

El hecho afortunadamente no tuvo otras consecuencias.

El vecindario de aquel distrito se queja de la falta de vigilancia por una razón no es de extrañar ocurrir sucesos como el referido.

Se impone, señor gobernador, que sus subordinados ejerzan alguna vigilancia por aquellos lugares, para evitar la consumación de algún hecho sangriento.

Cuatro tórtolos. Ayer se fueron á sus respectivos cascos paternos dos parejas amorosas.

Una de ellas la constituyeron los jóvenes Justo Carrillo Quesada y Juan García Verdagay y la segunda Amador Quesada López y Angeles Zamora Sorroche.

Los cuatro tórtolos fueron cazados por la policía y puestos á disposición de la autoridad judicial.

Reclamado. En la barriada de San Francisco, del término municipal de Albóx, ha sido detenido por la henermería, el vecino de dicho pueblo Miguel Llovez García, acusado del delito de estupro.

Referido sujeto ha sido puesto á disposición de la autoridad judicial; que lo tenía reclamado.

Detención. La guardia civil de Berja ha detenido al procesado Antonio Ferrer Sánchez, cuyo sujeto ha ingresado en el cárcel á disposición del juez de instrucción de Sorbas, que lo reclama.

Por disparo. En el sitio denominado Barrancho del Pino, del término de Albóx, ha sido detenido el vecino de aquella localidad, Martín Berhel Trabazón, que se hallaba reclamado por el delito de robo de dicho pueblo, como autor de un disparo hecho con un rifle en la puerta de la casa en que habita su convecino Isidro Trovadora Oller.

Ha sido puesto á disposición de la autoridad que lo reclamaba.

Salón Ideal. Anoche inauguró sus funciones el Salón Ideal.

La compañía que allí actúa puso en escena "El Guitarrabando", "La Fradera" y "Los chicos de la Escuela".

Los artistas fueron aplaudidos. El local se llenó de público en las tres secciones.

Fiesta en la Sagrada Familia. En la Iglesia de la Sagrada Familia se celebró ayer una solemne función religiosa.

Participaron la comunión pascal todos los obreros que componen la Agrupación que dirige las señoras Imanes catalanas.

Durante la misa, predicó el reverendo padre dominico Fray Carvajal, en unión a la compañía del sur de España.

La Cuarta División de ferrocarriles ha propuesto al gobernador civil de Granada se imponga una cuota de mil pesetas á la Compañía del sur de España, por no haber presentado los proyectos de consultación de los puentes de dicha línea.

Los puentes son "Arsénico" y "Alcalá".

Don Juan Pérez González y en su nombre don Francisco Herrera Rodríguez han presentado un escrito en el gobierno civil de Granada, pidiendo se le entregue la indemnización correspondiente á la paralización número 63 de la carretera de segunda orden, de Málaga á Almería, que fué expropiada.

Nueva camisería. Hoy tendrá lugar la inauguración de la nueva camisería "Madrileña", establecida en el Paseo del Príncipe número 24, propiedad del comerciante de la corte don Manuel Galisteo.

Pérdida. Se ruega á la persona que haya encontrado una hoja de papeles, conteniendo los decimos del número 03332 primera serie fracción primera y sexta y otros dos del 43258, primera serie fracción segunda y séptima para el sorteo del día 2 de Junio lo entregue en la administración de Lotería del Rostro num. 1.

Interesa saber á los contribuyentes que el artículo 21, termina el plazo voluntario para el pago del primer semestre de los impuestos por liquidación, patentes, contribuciones de lujo y coches de plaza.

# LA ISLA DE CUBA

## Gran Pañería y Sastrería

Calle Real, número .2

En este acreditado establecimiento acaba de recibirse para la presente temporada todas las novedades para caballeros y niños, colecciones interminables á precios baratísimos.

**Extensas y variadas colecciones en Lanas, Alpacas, Frescos, Estambres, Cortes de pantalón medio ancho, Lanas blancas, lisas y listadas; Chalecos de Fantasía, Guardapolvos de viaje para señoras y caballeros, Camisas, Camisetas, Calcetines, Corbatas, Cuellos y punos.**

SE HA RECIBIDO UN GRAN SURTIDO EN GENEROS PARA TRAJES DE CABALLEROS DE PURA LANA, COLORES SOLIDOS, DIBUJOS DE GRAN MODA QUE SE VENDEN A PRECIOS MUY BARATOS. EN NEGROS Y AZULES COLORES TODOS GARANTIZADOS, DESDE 11 PESETAS CORTE HASTA 70 PESETAS. BONITO Y COLORAL SURTIDO EN DRILES Y TELAS DE HILO DIBUJOS QUE ENAMORAN, TODOS DE GRAN NOVEDAD A PRECIOS MAS BARATOS QUE EN OTAS PARTE.

ESPECIALIDAD EN TRAJES HECHOS PARA NIÑOS EN LANA Y DRIL, FORMAS DE ULTIMA MODA, DESDE 250 PESETAS HASTA 30 PESETAS.

### ¡OCASION.--RECLAMO INCREIBLE!

GUARDAPOLVOS PARA VIAJE, DESDE 350 PTS. TRAJES HECHOS DE DRIL PARA CABALLEROS, BONITA COLECCION DONDE ELEGIR, DESDE 7 PTS. HASTA 30 PTS. TRAJES HECHOS, DE ALPACA; DESDE 18 PESETAS. CORTE DE PANTALON DE FRANELAS LISTAS, DESDE 375 PESETAS. TRA ES HECHOS DE DRIL PARA CABALLEROS, CLASE SUPERIOR PARA SPORT, DESDE 18 PESETAS. PANTALONES HECHOS DE FRANELA BLANCAS, LISTADAS Y LISA, DESDE 500 PESETAS. AMERICANAS O GUERRERAS DE DRIL, D. BUENA CALIDAD. SURTIDO DE COLORES DONDE ELEGIR, DESDE 3 PESETAS EN ADELANTE.

LA SECCION DE SASTRERIA PARA TRAJES A LA MEDIDA ESTA A CARGO DE REPUTADOS MAESTROS SASTRES, QUE GARANTIZAN SU CONFECCION, EL BUEN GUSTO Y LA ELEGANCIA DEL CORTE, COMO IGUALMENTE LA PROLITUD Y ECONOMIA.

NO COMPRAD NADA SIN VISITAR ANTES LA PAÑERIA "ISLA DE CUBA", FRENTE AL SIGLO, QUE ES LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

### EL DEFENSOR DE ALMERIA

Diario independiente de la mañana

REDACCION, ADMINISTRACION Y ALERES.—PLAZA DEL MERCADO NUMERO 23.

PRECIOS DE SUSCRIPCION	TARIFA DE ANUNCIOS
En Almería un mes ..... 175	En 1ª plana, línea . . . . . Pesetas 0'50.
Provincia trimestre ..... 500	En 2ª y 3ª ..... 0'30.
Extranjero ..... 1000	En 1ª ..... 0'20.
Para reventados 25 ejemplares 75 pts	Comunicados á precios convencionales
Número suelto 5 céntimos.	
Idem atrasado 25 céntimos.	

Los cupones de defunción con indulgencias se admiten hasta las cinco de la mañana

### La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Régimen en todas las provincias de España, Francia y Portugal

**AÑOS DE EXISTENCIA**

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

**SALVADOR ROMERO Y HERMANO,**

### Emilio Ferrera y Hermano

Aguilar Martell 11 12 14 16  
y Martínez Campos 19 21

HIERROS, ACEROS, HERRAMIENTAS, CEMENTOS, FERRERIA EN GENERAL, CARBURO DE CALCIO, EFECTOS NAVALES, CAPRICHOSOS ARTICULOS PARA REGALOS.

### Pianos y autopianos

GRAND. PLEYEL RONICH OL350 S. F. N. A. GAYZURA.

Gran autopiano "CONCERTAL". El más suave de todos los conocidos con registro de melodía.

Roller de 88 y 88 notas para aut. PLEYEL.

Gramófonos, discos y toda clase de accesorios.

Música de todos los autores clásicos y modernos.

LUIS SÁNCHEZ PUNZON.—Paseo del Príncipe 23. (frente á la Diputación).

PARIS DEL PRÍNCIPE.—ALMERIA.—TELEFONO NUM. 236

### Gran Fábrica de Muebles

Herederos y Hermanos de José Martínez Herrera

ALMERIA

Existencias de muebles de todas clases de estilo

**Exportación**

ALMACENES Y DESPACHO: Navarro Rodrigo, 4 y 6; FABRICA: calle Equitativa

### BANCO HISPANICO DE ESPAÑA

al 5'25 por 100 anual

Ag. ROMERO Y HERMANO del Príncipe, 10

### ESTÓMAGO ARTIFICIAL

desaparecen las dispepsias, gastralgias, náuseas gástricas, etc., etc.

Reclámanse como patentadas las cajas que no llevan la firma de los conccionarios J. URIACH Y C.ª-Barcelona para España.

Véndase en las mejores farmacias y droguerías

### H. INGLES

El más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en precio del hospedaje.

**Precios especiales para estables**

### GRAN FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICOS

GRANDES EXISTENCIAS

Se hacen toda clase de trabajos especiales.

Axilas, cantones y cementos portantes de todas clases.

Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades, emplea las mejores cementos en su fabricación y vende más barato.

JOSE VICENTE CASTILLO Granada 25.—Almería.

### A. Ramirez Sánchez

Médico especialista en las enfermedades de la Nariz, Garganta y Oído, de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Horas de consulta: de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis á los pobres los Martes y Viernes de 9 á 12

OSIPE ORSERA NUMERO 23.

DOCTOR MANUEL BARRIS

Quirón del Hospital Provincial Especialista en enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades de Otorrinología de París é Hispano-Americana.

Consulta de 7 á 9 mañana y de 1 á 4 tarde.

Puerta Portales 4

DOCTOR EDUARDO PÉREZ GARCÍA

del Hospital Provincial

Análisis de sangre, orina, etc. y demás productos patológicos. Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilis.

TRATAMIENTO ANTISEPTICO COMPLETO.

Consulta de 2 á 4. Calle del Obis, núm. 7

A LOS PARALÍTICOS

Remedios seguros sobre el método variado de las plantas medicinales.

Para precios y condiciones dirigirse á Felipe Sánchez en Madrid

### ELIXIR ESTOMACAL

de Solt de Cantos (STOMALIN)

Recomendado para el tratamiento de los trastornos del estómago por su acción directa sobre el estómago, curando las molestias del ESTÓMAGO é INTESTINOS

Alivia de náuseas, indigestión, los acidos, vómitos, la acidez, el dolor en el estómago y el intestino, á veces, alivian con extraordinario, el dolor y otros del estómago, etc. Es antídoto.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

### Export Bier

# Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

No contiene alcohol - La mejor para los conductos - Es digestiva

REPRESENTANTE: **Antonio Gómez Mayor**